

## Protokoll der FSV-Sitzung vom 12.06.2024

Alle Protokolle  
im Internet:  
fsmath.uni-bonn.de

|                               |                                                                                                                                                                                                                                 |
|-------------------------------|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| <b>Beginn:</b>                | 18:15 Uhr                                                                                                                                                                                                                       |
| <b>Ende:</b>                  | 19:39 Uhr                                                                                                                                                                                                                       |
| <b>Anwesende Mitglieder:</b>  | Jessica „Jessi“ Schega, Anna Pape, Daniel Emse, Ludwig Monnerjahn, Roxana Mittelberg, Sophia Piacenza, Lilian „Lili“ Witters (bis 18:57 Uhr), Elbrus Mayer, Louis Kurtzke, Paul Robaschik, Jolanda Weygandt (18:48 – 18:53 Uhr) |
| <b>Weitere Anwesende:</b>     | Jonathan Wiebusch, Felipe Lorenzo, Jaqueline „Jacky“ Sifft, Johannes Folttmann (bis 18:30 Uhr), Yannick Szlapka                                                                                                                 |
| <b>Entschuldigt Fehlende:</b> | Simon Korswird, Jolanda Wegandt, Raquel Jenauth, Lorenzo Nastase                                                                                                                                                                |
| <b>Fehlende:</b>              | Thomas Häbel                                                                                                                                                                                                                    |
| <b>Sitzungsleitung:</b>       | Jessica Schega                                                                                                                                                                                                                  |
| <b>Protokoll:</b>             | Daniel Emse                                                                                                                                                                                                                     |

### TOP 0: Hallo (18:15 – 18:15 Uhr)

Jessi eröffnet die Sitzung

### TOP 1: Festlegung der Tagesordnung (18:15 – 18:16 Uhr)

Seit der Einladung ist TOP 7 dazugekommen.

### TOP 2: Protokolle (18:16 – 18:18 Uhr)

Das Protokoll vom 04.06.24. wird mit Überarbeitung der redaktionellen Anmerkungen und dem Streichen der Wahl zum Änderungsantrag des 1. Antrags, da diese nichtig und im Nachhinein auch nicht notwendig war, da Änderung vom Antragsteller angenommen, abgeklopft.

### TOP 3: Berichte (18:18 – 18:21 Uhr)

**FSR** Daniel berichtet. Es hat ein Cocktailabend stattgefunden.

Außerdem hat am Montag eine PA-Sitzung beim Lehramt stattgefunden. Es wurde auf der letzten FSR-Sitzung ein Beschluss getroffen, dass wir uns als Fachschaft hinter die Forderung nach einem Freiverbesserungsversuch stellen. Dies ist im FSR passiert, weil es zu kurzfristig für eine ordentliche FSV-Sitzung war. Niemand hat etwas dagegen.

### TOP 4: Gremien (18:21 – 18:23 Uhr)

**SHK Tutorierendenschulung** Keine Interessierten.

**Gleichstellungs-AG** Keine Interessierten.

**Fakultät** Wir haben noch folgende Posten zu besetzen:

**QV-Kommission** Keine Interessierten.

**Tenure Track Kommission** Keine Interessierten.

**Finanzkommission** Keine Interessierten.

**PostDoc Mentoring** Ludwig erklärt, was das Ziel dieses Gremiums ist. Daniel hat Interesse.

**TOP 5: Satzungsänderung 2. Lesung (18:23 – 18:26 Uhr)**

Wir lesen nochmal über den Satzungsänderungsantrag, der mit der Einladung verschickt wurde. Der Antrag trifft auf Zustimmung. Wir schließen die 2. Lesung.

**TOP 6: Satzungsänderung 3. Lesung (18:26 – 18:38 und 18:50 – 18:57 Uhr)**

Ludwig stellt folgenden Antrag:

**Die FSV möge beschließen: Der vorliegende Antrag zur Mitgliedschaft im FSV-Präsidium soll angenommen werden.**

| Antrag     | 1. Abstimmung | 2. Abstimmung |
|------------|---------------|---------------|
| Ja         | 9             | 9             |
| Nein       | 0             | 0             |
| Enthaltung | 1             | 2             |

Nach der ersten Abstimmung gibt es eine weitere Debatte.

18:38 Uhr: Sophia stellt einen GO-Antrag auf Verschiebung der Abstimmung. Dieser wird ohne Gegenrede angenommen.

18:50 Uhr: Es gibt den Vorschlag, in den Antrag noch eine Übergangsklausel einzubauen, sodass bei einem Wechsel eines FSR-Mitglieds ins FSV-Präsidium eine organisatorische Entlastung und ggf. eine Kassenprüfung passieren. Der Antrag ist nicht angenommen, da wir bei Satzungsänderungen eine Zwei-Drittel-Mehrheit benötigen, also 10 von 15 Mitgliedern.

**TOP 7: Schlichtung innerhalb der FS (18:38 – 18:50 Uhr)**

Daniel erklärt, in Bezug auf die letzte FSR-Sitzung, was das Schlichtungsgremium des SP ist. Er schlägt vor, dass die Fachschaft im Zweifel Personen darum bitten kann, zum Schlichtungsgremium zu gehen. Dies könnte z.B. der FSR-Vorsitz tun dürfen. Lili und Louis merken an, dass es dafür keine Befugnisse brauchen würde, da Personen auch so schon auf Empfehlen Anderer dort hingehen können. Sophia betont, dass weder FSR-Vorsitz noch Awareness-Personen die Zeit und die Ausbildung dafür haben, selber Streit zu schlichten.

*Verfahrensvorschlag:* Jessi schlägt vor, dass wir uns als FSV dafür aussprechen, im Streitfalle mit einer weiteren Fachschaftsperson zu sprechen und sich dann ggf. an das Schlichtungsgremium zu wenden.

**TOP 8: Awareness-Antrag (18:57 – 19:29 Uhr)**

Jessi liest den vorliegenden Antrag vor und Sophia erläutert ihren Antrag: Awarenessbeauftragte wurden nie offiziell durch einen FSV-Beschluss legitimiert. Seitdem wurde ein Awarenessreferat gegründet, und wir wollen die Awarenessbeauftragten jetzt legitimieren.

Der Antrag wäre in der bestehenden Form vermutlich eine versteckte Satzungsänderung, da er §16 Abs.2 der Satzung ergänzen würde, ohne dies in der Satzung zu tun und damit unzulässig

Sophia ändert ihren Antrag zu „Eine ausgeschlossene Person kann diese Entscheidung anzweifeln und einen Tagesordnungspunkt auf der nächsten FSV-Sitzung dazu verlangen, damit die Awareness-Beauftragten sich vor der FSV rechtfertigen.“

Louis stellt den Änderungsantrag, den letzten Satz zu ändern in „Dies kann von der FSV aufgehoben werden.“ Sophia nimmt diesen Änderungsantrag an. Wir stimmen über den Antrag ab:

| Antrag     | Stimmen |
|------------|---------|
| Ja         | 8       |
| Nein       | 0       |
| Enthaltung | 1       |

Damit ist der Antrag in folgender Formulierung angenommen.

**„Die FSV möge beschließen, dass es Awareness-Beauftragte der Fachschaft geben soll. Bei diesen soll es sich, wenn möglich, um eine weiblich gelesene und eine männlich gelesene Person handeln. Sie werden von der FSV gewählt. Die Awareness-Beauftragten sind dauerhafte Ansprechpersonen für Studierende, Fachschaftler:innen und Awareness-Personen. Ein:e Awareness-Beauftragte:r soll das Awareness-Handy verwalten und regelmäßig auf neue Nachrichten überprüfen und diese handhaben. Jede:r Awareness-Beauftragte:r kann Einzelpersonen von der Teilnahme an Awareness Schulungen oder der Ausföhrung von Awareness-Tätigkeiten, für bis zu ein Jahr ausschließen. Ein Ausschluss sollte vor der ausgeschlossenen Person begründet werden. Dies kann von der FSV aufgehoben werden.“**

Jessi lobt den angenehmen und strukturierten Diskussionsverlauf in diesem TOP und bedankt sich bei allen Anwesenden.

#### **TOP 9: Sonstiges (19:29 – 19:39 Uhr)**

**Social Media** Louis berichtet von einer Instagram-Anfrage von einer Hochschulgruppe, die sich mit Blutkrebs beschäftigt. Morgen findet eine Veranstaltung dieser Hochschulgruppe gemeinsam mit der DKMS<sup>1</sup> statt, wo man im Vorbeilaufen an der Hofgartenmensa bei der DKMS registrieren kann, und bittet um Bewerbung. Wir machen ein Meinungsbild, das einstimmig für das Teilen ausgeht.

**Die FSV möge beschließen, den von Louis vorgetragenen Post per Instagram-Story zu teilen.**

| Beschluss  | Stimmen |
|------------|---------|
| Ja         | 9       |
| Nein       | 0       |
| Enthaltung | 0       |

Louis teilt den Post, danke!

**MathNat-FK** findet am 24.06. statt. Wenn ihr Interesse habt, dort hinzugehen, meldet euch bei Jessi.

19:39 Uhr: Jessi schließt die Sitzung.

---

Jessica Schega  
Sitzungsleitung

---

Daniel Emse  
Protokoll

---

<sup>1</sup>Deutsche Knochenmarkspenderdatei